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Diante da nova realidade do mundo 
atual, que exige cada dia mais e não 

dá trégua nos desafios, como ficam as 
esperanças, os sonhos e os planos de 
construir sucesso e prosperidade? Como 
cada pessoa é capaz de lidar com todos 
os questionamentos intensos que essa 
realidade de mudanças traz? Mais ainda, 
como lidar com as emoções, que por 
vezes parecem ter vida própria, diante 
da eventual dificuldade de mantê-las sob 
controle, ou de, pelo menos, conviver 
com elas? 
Mexer em nossas convicções, em nossos 
apegos, nos valores que estamos prati-
cando ou mesmo em nossos vícios de 
comportamento causa dor, desconforto, 
conflitos e dificuldades. Desse modo, 
é preciso aprender a lidar com a dor 
emocional para nos despedirmos com 
gratidão de tudo o que ficou para trás e 
passarmos, com confiança, pelo neces-
sário processo de transformação que nos 
levará rumo ao nosso próximo patamar 
de conquistas, sucesso e evolução. É 
necessário, portanto, um gerenciamento 
emocional que ajude a ter consciência 
dos sentimentos e das emoções mais 
profundas e a encarar e aprender a lidar 
com eles, a fim de que se possa ter dias 
mais felizes e se consiga virar a situação 
a favor. Sem dúvida, a batalha é árdua e 
exige muito empenho e determinação, 
além da crença forte de que dias melho-
res virão. É fundamental confiar na vida 

e na sabedoria com que ela se desenrola. 
É importante ter a noção de que todo o 
trabalho a ser realizado na busca da felici-
dade e do prazer de viver deverá ocorrer 
a partir de uma motivação interna. Cada 
um terá de trabalhar em seu autodesen-
volvimento se quiser melhorar a forma 
como transita na nova realidade de cada 
dia e superar as dificuldades emocionais. 
Mesmo que o estímulo e as razões dessas 
dificuldades provenham do mundo 
externo, ainda assim essa batalha se dará 
no íntimo, nos recônditos da individuali-
dade. Somente então, uma vez resolvidas 
intimamente essas questões, é possível 
influir de forma positiva no mundo e 
contribuir para que ele seja um lugar 
melhor para todos viverem. 
É preciso trabalhar em cada uma dessas 
frentes: aceitar que os desafios existem, 
aprender com eles, fortalecer-se e, então, 
provocar as mudanças no modo de ser. É 
assim que alguém pode se tornar um ser 
humano ainda melhor e desfrutar ainda 
mais da alegria de viver com esperança, 
confiança, fé e plenitude.

Artigo

Cuidando das emoçõesDeu bom!
Após o período 
chuvoso, a Pre-
feitura de Arapi-
raca, por meio da 
Secretaria Muni-
cipal de Infraes-
trutura, deu início 
às obras de pavi-
mentação asfálti-
ca em mais três 
bairros. Seguindo 
uma determina-
ção do prefeito 
Luciano Barbosa, 
os serviços con-
templam 55 ruas 
no Bonsucesso, 
Planalto e Massa-
randuba.  
De acordo com o 
secretário munici-
pal de Infraestru-
tura, engenheiro 
Roany Izidoro, os 
serviços incluem 
drenagem de 
águas pluviais, 
pavimentação as-
fáltica com sinali-
zação horizontal 
e vertical.

(82) 99333.6028

Janguiê Diniz
Presidente do Grupo Ser Educacional
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Deu ruim!
Moradores do 
bairro Olho 
D’Água dos 
Cazuzinhos, no 
epicentro de um 
tremor de terra 
de magnitude 2.1 
no dia 25 passa-
do, perceberam 
que rachaduras 
vêm surgindo nas 
casas depois do 
abalo sísmico.

A jornalista Clei-
de Nunes, de 66 
anos, faleceu na 
5ª feira passada. 
Com passagens 
por vários veícu-
los da imprensa 
alagoana, ela es-
tava aposentada 
e tinha três filhos 
(Pedro, Clara e 
Rita). A causa não 
foi divulgada.
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C om o objetivo de garan-
tir ambientes adequa-
dos para crianças e 

adolescentes que sofreram 
abandono, violência fami-
liar ou outro tipo de violação 
de direito, a Prefeitura de 
Maceió realizou uma série 
de reformas e reestrutura-
ções em todas as Unidades 
de Acolhimento de longa e 
média permanência da capi-
tal. 

Os assistidos agora 
contam com espaços 
amplos, seguros, totalmente 
estruturados e confortáveis 
para o convívio como quarto 
para as meninas e meninos, 
banheiro com acessibili-
dade, área para brincadeiras 
e lazer e espaço pedagógico.

O s  e q u i p a m e n t o s 
públicos, que são adminis-
trados pela Secretária de 
Desenvolvimento Social 
Primeira Infância e Segu-
rança Alimentar (Semdes) 
também receberam novos 
mobiliários, como camas, 

colchões, ar condicionado 
em todos os quartos, berços, 
mesas, brinquedos lúdicos, 
televisores, eletrodomésti-
cos para cozinha, armários 
e outros. Além de toda a 
parte estrutural, os espa-
ços contam com uma nova 
pintura, reparos hidráulicos 
e elétricos.   

Dentre os locais bene-
ficiados estão o Serviço de 
Acolhimento Institucional 
de Adoção Rubens Colaço, 
que recebe crianças de 0 a 7 
anos; a Casa de Passagem 
Luzinete Soares de Almeida, 
que atende meninas de 7 a 17 
anos; a Unidade de Acolhi-
mento Institucional Acolher, 
que assiste meninos de 7 a 17 
anos; e a Casa Lar, que recebe 
grupos de irmãos biológicos 
de ambos os sexos de 7 a 17 
anos.

Há também, duas unida-
des de acolhimento voltadas 
para a população em situa-
ção de rua, que são a Casa de 
Passagem Serviço de Acolhi-

mento Manoel Coelho Neto 
(conhecida como Albergue 
Municipal) e a Casa de Passa-
gem Familiar, que acolhe 
prioritariamente famílias 
com gestantes e crianças. Por 
fim, existe a unidade Acolhi-
mento Institucional Viva 
Vida, que atende mulheres 
vítimas de violência.

Além de todas as melho-
rias estruturais já citadas, os 
ambientes também contam 
com equipes técnicas 
multidisciplinares, forma-
das por assistentes sociais, 

pedagogos, psicólogos, 
e educadores que fazem 
o acompanhamento dos 
acolhidos, desenvolvendo 
também atividades cultu-
rais, socioeducativas e recre-
ativas.

O objetivo dos abrigos 
para crianças e adolescen-
tes é viabilizar, no menor 
tempo possível, o retorno 
seguro ao convívio familiar, 
prioritariamente na família 
de origem e, excepcional-
mente, em família substituta 
por meio de adoção, guarda 

ou tutela.
“Nossas  unidades 

passaram por mudanças 
para espaços mais amplos 
e modernos, o acolhimento 
deve ser a última medida 
para garantia dos direitos de 
crianças e/ou adolescentes, 
após se esgotarem as outras 
possibilidades de apoio à 
família de origem pela rede 
de serviços, mas ele deve 
ser garantido com muito 
conforto, qualidade e disci-
plina e com uma estrutura 
de qualidade e uma equipe 
totalmente capacitada, 
garantimos essa atenção”. 

“Os acolhidos contam 
não apenas com deman-
das escolares, mas também 
com atividades esportivas, 
direcionamento para o 
programa Jovem Apren-
diz, atenção permanente 
com a saúde e o seu desen-
volvimento”, disse o coor-
denador-geral dos abrigos 
institucionais,  Rafael 
Gomes. 
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Flagra do Cotidiano cenaurbana.correioalagoano@gmail.com

Há quem adore e quem desteste, mas 
incontestavelmente, a cadeira gigante na orla 
da Ponta Verde virou um atrativo turístico da 
capital alagoana e não são poucos os famosos que 
visitaram Maceió e fizeram um registro no local. Em 
turnê pela capital, o cantor mineiro Flávio Venturini 
(que se apresentou no Teatro Gustavo Leite com 14 
Bis e Sá e Guarabyra) garantiu sua foto por lá na 
quinta-feira passada e já postou a imagem em suas 
redes sociais com a legenda “Turistando em Maceió” 
e ao som de Sol de Primavera, de Beto Guedes.
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Reestruturação de unidades 
melhora a vida de crianças
Acolhimento, Locais de longa e média permanência possuem espaços amplos e seguros para assistidos

Unidades de acolhimento recebem crianças e adolescentes



3 de setembro  |  20234 Correio Alagoano Alagoas

Em Tempo Notícias

O Tribunal Regional 
Trabalho da 19ª Região 
(AL) recebeu o comunicado 
de repasse das verbas sala-
riais atrasadas do Hospital 
Veredas aos seus trabalha-
dores. A medida obedeceu 
ao cumprimento de deci-
são prolatada no dissídio 

coletivo de greve entre o 
hospital e os Sindicatos dos 
Empregados em Estabeleci-
mento de Serviços de Saúde 
(SEESSEAL), Sindicato dos 
Auxiliares e Técnicos em 
Enfermagem (SATEAL), 
dos Técnicos, Citotécnicos e 
Auxiliares de Laboratório de 
Análises Clínicas e Médicas 
(SINTECAL), dos Enfermei-
ros no Estado de Alagoas e 

dos Técnicos em Radiologia 
e Auxiliares.

A decisão assinada pelo 
vice-presidente e correge-
dor do TRT-19, desembar-
gador João Leite de Arruda 
Alencar, estabeleceu que os 
pagamentos deveriam ser 
feitos dando prioridade aos 
trabalhadores celetistas de 
menor remuneração. Após a 
quitação dos débitos, a enti-

dade hospitalar comprovou 
os valores pagos nos autos e 
os sindicatos confirmaram 
a regularização dos salá-
rios, bem como das demais 
verbas.

Considerando o cumpri-
mento da obrigação, o 
desembargador João Leite 
de Arruda Alencar, deter-
minou o arquivamento dos 
autos por perda do objeto. 

Para ele a atuação do Regio-
nal Trabalhista Alagoano 
fez-se necessária e urgente. 
“Era de se esperar que o 
senso de responsabilidade 
social dos gestores colabo-
rasse para que a caótica e 
desumana situação pela 
qual passavam os trabalha-
dores e suas famílias fosse 
resolvida o mais rápido 
possível”.

Regularização

Hospital Veredas cumpre a decisão 
judicial e paga os seus trabalhadores

C omo antecipou o 
Correio Alagoano, em 
edições passadas, o 

governador Paulo Dantas 
(MDB) embarcou – no final 
da semana – para a China 
com uma intensa agenda 
em busca de investimentos 
econômicos em Alagoas. 
No radar do chefe do Execu-
tivo estadual se encontram 
as tratativas para tentar 
trazer o centro logístico da 
Shein para o Estado.  

Na visão do governo, é 
um passo importantíssimo 
desta viagem, pois a atra-

ção da Shein não apenas 
significa benefícios econô-
micos para o Estado, mas a 
conquista – caso se conso-
lide – representa a entrada 
do território alagoano no 
campo de possível centro 
estratégico para o comércio 
eletrônico.

O  g o ve r n a d o r  d e 
Alagoas, Paulo Dantas, clas-
sificou a Shein como uma 
das maiores plataformas 
digitais do mundo e – ainda 
conforme o governador 
– essa investida seria um 
marco na economia alago-
ana, com inúmeras oportu-
nidades de empregos. 

Na China, Dantas ainda 

vai se reunir com repre-
sentantes da ZTT – que já 
investe no Estado – que é 
uma das maiores produto-
ras de cabos de fibra óptica. 
Atualmente, a empresa 

tem operações em Mare-
chal Deodoro. O governo 
do Estado quer negociar a 
ampliação dos investimen-
tos da gigante chinesa no 
Estado. 

O governador pretende 
ainda firmar diálogo com 
empresas como a Huawei 
e vai a uma feira de negó-
cios em Xangai, onde apre-
sentará potencialidades do 
Estado para investidores. 
“Também pretendemos ter 
uma agenda com a presi-
dente Dilma, no Brics, para 
ver o que é possível trazer de 
investimentos no Estado”, 
anunciou Paulo Dantas. 
O Brics é um mecanismo 
internacional de coopera-
ção econômica e desenvol-
vimento formado por cinco 
importantes economias 
emergentes: Brasil, Rússia, 
Índia, China e África do Sul.

Redação

Governador de AL tem extensa agenda de reuniões na China

Dantas tenta voltar a AL com 
instalação da Shein no Estado
Para o governo, além dos empregos, se coloca o território alagoano no centro do comércio eletrônico



A economia brasileira 
perdeu ritmo e avançou 
0,9% no segundo trimes-
tre, na comparação com o 
salto de 1,8% apurado nos 
primeiros três meses deste 
ano, mostram dados revela-
dos pelo Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística 
(IBGE).

Com a oitava elevação 
trimestral consecutiva, o 
PIB (Produto Interno Bruto) 
acumula alta de 3,7% no 
primeiro semestre de 2023. 
Em termos nominais, a soma 

de todos os bens e serviços 
finais produzidos no país 
totalizou R$ 2,651 trilhões 
entre abril e junho deste ano.

Diante da sequência 
positiva, a atividade econô-
mica do país opera 7,4% 
acima do patamar pré-pan-
demia, referente ao quarto 
trimestre de 2019, e atinge o 
ponto mais alto da série. O 
segundo maior patamar é o 
do primeiro trimestre deste 
ano.

Na comparação com 
o mesmo período do ano 
passado, o PIB brasileiro 
cresceu 3,4%, guiado pelo 
salto de 17% da agropecu-

ária. Já a indústria cresceu 
1,5%, enquanto os serviços 
avançaram 2,3%.

A alta do segundo 
trimestre é explicada pelo 
bom desempenho da indús-
tria (0,9%) e dos serviços 
(0,6%). Rebeca Palis, coor-
denadora de Contas Nacio-
nais do IBGE, explica que 
as atividades de serviços 
respondem por cerca de 
70% da economia nacional, 
o que influencia ainda mais 
a expansão do PIB. 

“O que puxou esse 
resultado dentro do setor de 
serviços foram os serviços 
financeiros, especialmente 

os seguros, como os de vida, 
de automóveis, de patri-
mônio e de risco financeiro. 
Também se destacaram 
dentro dos outros serviços 
aqueles voltados às empre-
sas, como os jurídicos e os 
de contabilidade, por exem-
plo”, afirma ela.

As atividades industriais 
ficaram no campo positivo 
pelo segundo trimestre 
seguido, após a variação 
negativa de 0,2% nos últimos 
três meses do ano passado. A 
expansão é motivada pelos 
resultados favoráveis das 
indústrias extrativas (1,8%), 
da construção (0,7%), das 

atividades de eletricidade, 
gás, água, esgoto e gestão 
de resíduos (0,4%) e das 
indústrias de transformação 
(0,3%).

Nas indústrias extra-
tivas, o destaque é a extra-
ção de petróleo e gás e de 
minério de ferro, produtos 
relacionados à exportação. 
A variação do segundo 
trimestre é a quinta seguida 
positiva do setor extrativo. 
A indústria continua acima 
do patamar pré-pandemia, 
mas não conseguiu supe-
rar o ponto mais alto da sua 
série histórica, alcançado no 
terceiro trimestre de 2013.

R7

PIB

IBGE: economia brasileira desacelera 
e cresce 0,9% no segundo trimestre
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O  governo do Distrito 
Federal criou um 
gabinete de mobi-

lização institucional que 
acompanhará os eventos 
comemorativos previstos 
para o 7 de setembro na 
capital do país. O decreto 
que institui a criação do 
grupo foi publicado em 
edição extra do Diário 
Oficial do DF.

O Gabinete de Mobi-
lização Institucional será 
liderado pela Secretaria 
de Segurança Pública 
(SSP-DF) e contará com 
a participação de órgãos 
e secretarias visando 
à promoção da ordem 

pública e social, bem 
como à coordenação de 
atividades relativas à data 
comemorativa do Dia da 
Independência.

Está prevista também a 
possibilidade de participa-
ção de diversas entidades 
federais e judiciárias – 
inclusive das áreas de inte-
ligência e segurança – que 
poderão ser convocadas 
para participar do gabinete.

Segundo a governa-
dora em exercício, Celina 
Leão, o primeiro encontro 
do grupo está previsto para 
amanhã, às 10h. Ela subs-
titui o governador Ibaneis 
Rocha, que se encontra 
em viagem aos Estados 
Unidos.

Em nota, a governa-

dora explica que o gabinete 
criado será uma espécie de 
centro integrado de infor-
mações e que já enviou 
convite para o governo 
federal, para a participação 
de todos os órgãos “que 
acharem importante se 
fazerem presentes”.

O  G D F  c o n v i d o u 
também o Supremo Tribu-
nal Federal (STF), a Câmara 
dos Deputados, o Senado 
Federal, Tribunal Supe-
rior Eleitoral e a Ordem 
dos Advogados do Brasil 
(OAB) para participarem 
do gabinete, que funcio-

nará  até 10 de setembro.
“Ele funcionará no 

Centro Integrado de Opera-
ções de Brasília (Ciob), da 
SSP-DF, e tornará a comu-
nicação e as tomadas de 
decisões mais rápidas e 
eficientes, garantindo análi-
ses e tempo resposta mais 
efetivo em caso de necessi-
dade”, informou o secretá-
rio de Segurança Pública do 
DF, Sandro Avelar.

Competirá, aos convi-
dados, atuar na coorde-
nação das atribuições 
administrativas, bem como 
adotar as medidas admi-
nistrativas necessárias para 
preservar a estabilidade 
institucional e a proteção 
dos bens, serviços e insta-
lações.

Pedro Peduzzi
Agência Brasil

Grupo especial quer traçar estratégias e garantir segurança na capital

7 de setembro: Distrito Federal 
cria grupo para mobilização
Ação, Gabinete de Mobilização terá primeira reunião amanhã para definir estratégias



A Assoc iação  dos 
Municípios Alagoanos 
(AMA) está empenhada 
em assegurar a continui-
dade da Operação Carro 
Pipa, que é vital para 
fornecer água às regiões 
afetadas pela estiagem 
no Semiárido e Agreste. 
Para garantir esse forneci-
mento essencial, é impres-
cindível que os municípios 
façam novos  decretos de 
emergência até o dia 5 de 
setembro, data em que os 
atuais decretos perderão a 

validade.
A AMA está traba-

lhando em colaboração 
com as Coordenadorias 
Municipais de Defesa 
Civil  do Semiárido e 
Agreste, orientando-os a 
renovar seus decretos de 
emergência. 

Caso não sejam feitos 
os  novos decretos,  a 
Operação Carro Pipa, 
realizada pelo Exército, 
poderá ser interrompida, 
comprometendo o abas-
tecimento de água nessas 

regiões.
De acordo com infor-

mações da Secretaria Esta-
dual do Meio Ambiente 
e  Recursos  Hídr icos 
(Semarh), o Monitor de 
Secas reafirma a persis-
tente condição de “escas-
sez hídrica” na região.

Embora esses muni-
cípios não tenham sido 
incluídos no mapa de 
monitoramento de secas 
de julho de 2023 devido à 
presença de água em seus 
reservatórios, é crucial 

ressaltar que a qualidade 
da água disponível para 
consumo humano está em 
grave risco. Essa situação 
impacta não somente o 
consumo humano, mas 
também afeta a dispo-
nibilidade de água para 
animais, especialmente 
nas comunidades rurais.

Os municípios afeta-
dos por essa situação são: 
Água Branca, Batalha, 
Belo Monte, Cacimbi-
nhas, Canapi, Carneiros, 
Delmiro Gouveia, Dois 

R i a c h o s ,  G i r a u  d o 
Ponciano, Inhapi, Jacaré 
dos Homens, Jaramataia, 
Major Isidoro, Maravilha, 
Mata Grande, Minador 
do Negrão, Monteiró-
polis, Olho d’Água das 
Flores, Olho d’Água do 
Casado, Olivença, Pales-
tina, Pão de Açúcar, Pari-
conha, Piranhas, Poço 
das Trincheiras, São José 
da Tapera, Senador Rui 
Palmeira, Santana do 
Ipanema, Ouro Branco e 
Traipu.
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O  s  t r e m o r e s  d e 
terra ocorridos em 
Arapiraca, no mês 

passado, ainda seguem 
sob investigação para se 
saber as causas. Foram 
registradas três ocorrên-
cias, sendo a maior delas 
de 2.1 na Escala Ritcher, 
como noticiou o Correio 
Alagoano, na edição de 
domingo passado. Além 
dessa investigação, a 
Defesa Civil apura ainda se 
as rachaduras verificadas 
em pelo menos três imóveis 
da cidade possuem relação 
direta com os tremores.

Segundo o órgão, as 
residências ainda estão em 
processo de análise e que 
a prefeitura foi acionada 
por um dos moradores. 
Ele afirma que sua resi-

dência não tinha qualquer 
problema estrutural até 
a ocorrência do tremor, 
quando apareceram trincas 
no forro de gesso da casa. 

Um outro imóvel resi-
dencial – que foi interditado 
pela Defesa Civil há mais 
de um ano – já apresentava 
problemas e a proprietária 
se encontra no programa 
de aluguel social. Esta casa 
está em monitoramento 
constante. 

Uma terceira casa 
também segue em avalia-
ção. De acordo com a 
Defesa Civil, a partir da 
interdição e com o anda-
mento de levantamentos 
técnicos, será possível afir-
mar se os problemas regis-
trados estão relacionados 
aos tremores. 

Ocorrências
As ocorrências registra-

das em Arapiraca foram 
três abalos sísmicos, sendo 
o último no dia 28 de 
agosto. O primeiro foi de 
1.5 na Escala Richter. O 2º 
chegou a 2.1 e o 3º ficou em 
1.8. 

Em relação aos tremo-
res, a geóloga Rochana 
Lima, que é professora do 
Curso de Engenharia Civil 
e Engenharia Ambiental 

e Sanitária da Universi-
dade Federal de Alagoas 
(CTEC-Ufal), falou sobre 
o assunto em entrevista ao 
Portal CadaMinuto. 

De acordo com a espe-
cialista, “não há motivo de 
preocupação”. Ela diz que 
não há razões para alarde, 
pois se trata de um fenô-
meno natural que ocorre 
na região. Lima explica 

que há relatos semelhan-
tes registrados pelo labo-
ratório da Universidade 
do Rio Grande do Norte 
que ocorreram em outros 
municípios como Craíbas 
e Anadia. 

A especialista afirma 
que é um processo geoló-
gico natural. “Não vamos 
ter nenhum processo como 
aquele do Estados Unidos, 
na parte de Los Angeles, de 
São Francisco. Porque ali 
são processos geológicos 
de maior intensidade, são 
choque de placas. Aqui são 
acomodações nas falhas 
geológicas”, pontuou.

Ela ainda complementa: 
“usando uma analogia, é 
como se fosse um ovo com 
a casca toda quebrada. 
Então, de vez em quando, 
essa casca quebrada se 
acomoda. É só isso. Não 
tem problema nenhum”. 

De acordo com órgão, imóveis de Arapiraca estão em processo de análise, mas ainda não há resposta

Defesa Civil apura relação 
entre rachaduras e tremor

Redação

Defesa Civil investiga causas e se fissuras resultaram dos tremores

Água

AMA alerta municípios para necessidade 
de decretos para a Operação Carro Pipa



3 de setembro  |  2023 7Correio AlagoanoGeral

N  o aguardo do envio 
de novo lote de 
doses pelo Ministé-

rio da Saúde, a Secretaria 
Municipal de Saúde (SMS) 
suspendeu temporaria-
mente, desde a sexta-feira 
passada, a vacinação para 
adolescentes e adultos 
com o imunizante da 
Pfizer contra a Covid-19.

A vacinação com esse 
imunizante será retomada 
de imediato, assim que 
o Ministério encaminhar 
novo quantitativo de doses 
para reforçar a vacinação 

dos maceioenses.
“Temos trabalhado 

continuamente e com 
inúmeras estratégias para 
garantir a imunização de 
todos os públicos contra 
a Covid-19 e só agora 
suspendemos a aplicação 
do imunizante da Pfizer – 
devido à falta de insumo”, 
informou a gerente de 
Imunização de Maceió, 
Eunice Amorim.

Após haver a reposição 
dessas doses pelo Minis-
tério, as equipes voltarão 
a aplicar o imunizante 
nos pontos de vacina-
ção da capital. A vacina-
ção com a Pfizer Baby, 

destinada a crianças de 6 
meses a 2 anos, continua 
sendo disponibilizada 
em locais específicos para 
esse público, que são 

as Unidades de Saúde 
Tereza Barbosa (Eustáquio 
Gomes), UBS José Tenório 
e II Centro de Saúde (Praça 
da Maravilha).

Em Tempo Notícias

Maceió suspende vacinação 
com o imunizante da Pfizer 
Saúde, Suspensão é temporária, enquanto a SMS aguarda o envio de novo lote

Vacinação com outros imunizantes continua sendo realizada

O patrulhamento do 
Ronda no Bairro, na orla 
marítima de Maceió, está 
sendo reforçado. Para 
isso, 11 novos agentes de 
proximidade passam a 
atuar no território, asse-
gurando atenção maior 
ao Marco dos Corais, 
principal equipamento 
turístico da capital. 

O objetivo é propor-
cionar mais segurança 
de proximidade e mais 
prevenção à violência, 
sobretudo com o final 
do inverno. A expecta-
tiva é que, mais uma vez, 
Alagoas fique entre os 
destinos mais procura-
dos do país, com hotéis 
lotados e movimentação 
intensa de turistas.

Orla

Ronda no 
Bairro amplia 
patrulhamento



Mineração outra vez?
A cidade de Arapiraca vive dias de tensão. Os tremores de terra por lá 
tem se repetido e o prefeito Luciano Barbosa quer ver essa situação mais 
que esclarecida o quanto antes.
Por isso cobra das autoridades competentes um diagnóstico da situação. 
A boa notícia é que  as equipes de Defesa Civil da cidade, do Estado e de 
Maceió se uniram para atuarem conjuntamente no caso.
Afinal, é preciso descobrir as razões do mal antes que todos sejam pegos 
de surpresa como foram os moradores do Pinheiro e mais 4 bairros de 
Maceió.
Agora, se for outra vez a mineração, aí não pode haver perdão.

Marcelo Firmino
marcelofirmino@uol.com.br

Olha o nível

C  onsiderado um dos mais ricos empresários de Alagoas, Rafael 
Tenório é pré-candidato a prefeito da cidade de Rio Largo e está 
em fase de elaboração de estratégias e sondagens na busca do 

apoio eleitoral:
Se dependesse apenas do seu poderio como homem de negócios, ele 
certamente já poderia encomendar o terno para a posse em 2025.
Neste momento, Rafael Tenório, que já viveu a experiência de céu de 
brigadeiro no mundo do Azulão, sente agora o cheiro do enxofre com o 
inferno astral dentro da Série C.
Mas, como dizia Tancredo Neves, eleição e mineração só se sabe 
mesmo após a apuração.

Do céu ao infernoA briga entre os advo-
gados do ex-presidente 
Jair Bolsonaro (PL) des-
cambou para um nível 
triste e quase obsceno.
Frederick Wassef, o 
falastrão envolvido no 
escândalo das joias da 
coroa, foi chamado de 
“burro demais” pelo 
ex-amigo Wajngarten.
Diante disso, não se fez 
de rogado e devolveu a 
agressão chamando-o 
de “corno judeu”.
Que coisa!

Herdeiros do caos

Por quê?

É balela

Briga

Cidadania com Lula

Não podia ter surgido notícia pior 
para os ex-trabalhadores e trabalha-
doras das empresas do ex-senador 
Fernando Collor: a troca de juiz no 
processo de falência da Organização 
Arnon de Mello. Foi tido como um 
banho de água fria a saída da juíza 
Patrícia Curvello da 10ª Vara Cível da 
Capital. É lá que se arrasta desde 2019 
o processo de Recuperação Judicial 
(RJ) da Organização Arnon de Mello 
(OAM). Curvello, que vinha dan-
do celeridade ao processo e pondo 
ordem na casa, inclusive cobrando que 
instituições como o Ministério Públi-
co Estadual cumprissem o seu papel 
mínimo, foi substituída pelo juiz Léo 
Denisson.

É estranho se perceber que a Câmara 
Municipal de Maceió que, em outros 
tempos, era símbolo de pluralidade do 
pensamento político, hoje praticamen-
te quase que vive na unanimidade da 
adoração ao poder. Ou seja, entre os 21 
vereadores, é muito raro uma voz de 
oposição ao governo. Por que será?

Há prefeito fazendo 
coro e reclamando de 
dificuldades financeiras 
por conta da redução 
do Fundo de Partici-
pação dos Municípios 
(FPM).
Defender um FPM 
maior é natural. Recla-
mar de dificuldades 
financeiras é balela.
Os acordo feitos com 
o governo do Estado e 
BRK beneficiaram to-
dos eles que encheram 
os cofres de dinheiro a 
fundo perdido.
Quem menos recebeu 
teve direito a R$ 10 
milhões.

E a pergunta que não 
quer calar: - Por que 
o senador Renan Ca-
lheiros briga tanto de 
forma acirrada com o 
presidente da Câmara 
Federal, deputado 
Arthur Lira?

Dirigentes e membros da direção na-
cional do Cidadania, entre eles o vice-
-presidente Rubens Bueno, do Paraná, 
e o Secretário Executivo, Régis Caval-
cante, de Alagoas, lançaram uma carta 
aberta à militância partidária, expondo 
a atual situação da legenda em relação 
ao momento político nacional, bem 
como sobre as deliberações internas e 
as necessidades de mudanças de rumo.
O partido realizará um Congresso 
Extraordinário em 9 de setembro para 
definir que caminho pretende seguir 
e debelar a crise que eclodiu junto aos 
seus dirigentes. A carta aos filiados tem 
o seguinte título: Onde está a crise?
Régis defende a mudança de com-
portamento da legenda e a aliança do 
partido com o governo Lula.
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Coluna do Vilar
Luis Vilar

vilarcorreioalagoano@gmail.com

Ronaldo Lessa

7 de Setembro

É   vergonhoso que Maceió seja uma capital a usar as urnas de lona 
nas eleições dos conselheiros tutelares que ocorrerá no próximo 
dia 1º de outubro. Com isso, ampliam-se as suspeitas sobre o 

processo eleitoral que, no pleito passado, já foi marcado por confusões 
e questionamentos. É preciso que, diante do ocorrido, que retirou as 
urnas eletrônicas deste pleito, se apure a responsabilidade e se explique 
à sociedade as razões pelas quais isso ocorreu. Afinal, não foi por falta 
de aviso e nem por desconhecimento dos prazos. Há uma explicação 
que precisa ser dada. Existem órgãos fiscalizadores – dentre eles a 
Câmara Municipal de Maceió – que precisa dar resposta, independente 
de haver, em razão desta questão, o adiamento ou não do processo 
eleitoral.

Vergonha
O vice-governador de 
Alagoas, Ronaldo Les-
sa (PDT), se escalou na 
busca por dialogar com 
os servidores da Edu-
cação do Estado. Em 
entrevista ao jornalista 
Ricardo Mota (Cada-
Minuto), ele colocou 
que vai buscar cons-
truir um entendimento, 
pois os servidores da 
área não se sentiram 
contemplados com o 
reajuste salarial que foi 
aprovado na Assem-
bleia Legislativa de 
Alagoas. O percentual 
é de 5,79%. De acordo 
com a lei já sancionada 
pelo governador Paulo 
Dantas (MDB), 3% 
será aplicado já agora 
na folha salarial de 
setembro e o restante 
será aplicado até o final 
deste ano.

Os grupos da direita 
de todo o país, incluin-
do Alagoas, decidiram 
por não irem às ruas 
no dia 7 de Setembro, 
como tradicionalmente 
era feito por movi-
mentos conservado-
res. A avaliação das 
lideranças é de que o 
clamor daqueles que 
fazem oposição ao 
atual governo federal é 
de protesto silencioso, 
razão pela qual muitos 
estão pedindo para 
que as pessoas vistam 
roupas de cor preta 
no próximo Dia da 
Independência.

Luciano Barbosa

Demissões

O prefeito de Arapiraca, Luciano 
Barbosa, está empenhado em estru-
turar uma chapa competitiva para 
disputar as cadeiras de vereador no 
município. EM 2020, Barbosa traba-
lhou para eleger cinco vereadores 
pelo seu partido, dentro de um 
processo turbulento em que entrou 
em rota de colisão com o senador 
Renan Calheiros. Agora, o cenário é 
outro. E o prefeito espera conseguir 
ajudar a eleger pelo menos nove 
vereadores entre os partidos que 
compõem sua base, o que inclui o 
PDT e a federação composta pelo 
PT e outras legendas, como o PV. 
Ele ainda trabalha para que, na 
disputa futura, estejam juntos, ao 
menos em Arapiraca, o MDB e o PP 
de Arthur Lira.

As prefeituras, diante da situação de 
contas no vermelho com a queda do 
FPM (motivo de paralisação no dia 30 
de agosto), já pensam em caminhos 
para cortar gastos, pois a tendência 
de queda nos repasses se mantém. 
Com isso, não são poucos os gestores 
municipais que já estudam a possibi-
lidade de demissões e contingencia-
mento em serviços não essenciais. Os 
prefeitos, para além da paralisação 
realizada, ainda buscam pressionar 
o governo federal na busca por uma 
solução. O fato é que até o resultado 
do Censo 2022 do IBGE tem sido um 
adversário dos gestores municipais, 
que enfrentam uma situação que vai 
impactar em suas reeleições (no caso 
daqueles que ainda possuem a chance 
de disputar um segundo mandato).

Conselheiros
É válido lembrar que, em todo o Estado, podem votar na eleição dos 
membros dos Conselhos Tutelares todos os eleitores regulares com 
a Justiça Eleitoral até o dia 3 de julho deste ano, data de corte para a 
definição do eleitorado apto. A medida é necessária para que o Tribu-
nal Regional Eleitoral de Alagoas (TRE/AL) possa consolidar os dados 
dos eleitores para a distribuição nos locais de votação e a inclusão dos 
dados nas mídias das urnas eletrônicas que serão utilizadas no pleito 
do dia 1º de outubro. Nas cidades que utilizarão a votação eletrônica, os 
cartórios eleitorais serão responsáveis pela preparação das urnas com 
as informações dos candidatos e dos eleitores, pelo suporte técnico no 
dia da eleição e pelo treinamento dos mesários que atuarão na eleição.



Temporadas ruins
Isso é tudo o que o CSA não pode mais passar. As tempo-
radas 2022/2023 foram as piores possíveis. Em 2022, o 
clube terminou o ano endividado e rebaixado para a 
Série C do Brasileiro. Em 2023, o time fez uma de suas 
piores campanhas dos últimos dez anos. Não ganhou 
nada, não voltou a Série B como pretendia e, ainda, 
perdeu a vaga na Copa do Brasil. O resultado disso é que 
só tem como calendário garantido em 2024 competições 
deficitárias. Você pode até achar muito, mas não é.

O assunto 
da semana
Como o CSA foi o assunto 
que mais chamou a 
atenção na semana, vamos 
voltar a ele. O anúncio de 
renúncia de Rafael Tenório 
e toda a sua diretoria deve 
abrir data para uma nova 
eleição. Quem for eleito 
assume dívida de R$ 20 
milhões e uma recupera-
ção judicial. Se o candidato 
for liso, não resolve. Se for 
rico, também não. Ele não 
é doido de colocar recur-
sos próprios no clube, se 
não teve nada com isso. 
Além do mais, o CPF do 
novo presidente responde 
por uma dívida assumida 
e não pagar, inclusive em 
acordo feito com a justiça. 
Segundo Miriam Monte,  
Tenório já colocou R$ 4 
milhões no CSA, e eu não 
tenho dúvida disso.

O  vai e volta de Rafael Tenório na presidência do 
CSA ainda tem muitos capítulos para serem 
contados e assistidos. É uma novela longa, 

enfadonha e que parece sem fim. Nem as novelas mexi-
canas são tão chatas como esse discurso do Rafael, que 
ameaça renunciar, no dia seguinte pede uma licença 
e, depois, aparece um monte de gente gritando na sua 
porta “Fica, presidente!”. Pois bem, hoje, é assim o dia 
a dia no clube. Sai Rafael, entra Miriam, volta Rafael e 
os capítulos vão se alongando.
Com mais um anúncio de renúncia, na bolsa de apostas 
está uma disputa quase que empatada. Uma metade 
diz que é mais um jogo de cena e que Rafael Tenório 
não vai largar o clube, ainda com mais de três anos 
de mandato. A outra metade acredita que, dessa vez, 
será para valer e o presidente vai encerrar sua longa e 
vitoriosa carreira no clube, que começou com várias 
conquistas de acessos e títulos estaduais. Pelo sim, pelo 
não, vamos aguardar até o dia 1 de novembro, data 
anunciada para o final da novela.

Nada que 
não possa 

piorar
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Você Para Pra Ler
Jorge Souto de Moraes

jorgesoutodemoraes@gmail.com

E porque não?
Tirando a Série C, que é uma competição mais longa, 
todas as outras são disputas mais rápidas. Copa Alagoas 
e Campeonato Alagoano são eventos pobres, financeira-
mente falando. Se passar para a fase de grupos da Copa 
do Nordeste, podem aparecer recursos para investir na 
Série C, que também não chega a ser grande coisa do 
ponto de vista de grandes investimentos. Esse é o quadro 
e a realidade do CSA.

Cadê o dinheiro? 
Essa semana, um fato novo surgiu no CRB. O clube 
recebeu R$ 4 milhões da XP Investimentos, um emprés-
timo com CDC e juros chegando a 13%, mas que só foi 
descoberto porque o vice-presidente do CRB, Carlos 
Rubens, falou em uma entrevista ao Esquadrão da 89.3 
FM. Isso levou o presidente Mário Marroquim a explicar 
que a metade desse dinheiro foi para o futebol e a outra 
metade está em uma conta bancária. Não era isso o que a 
torcida queria. Ela queria reforços para o time.

Vila Nova X CRB
Esse é o jogo desse final de semana pelo Campeonato 
Brasileiro da Série B. O Vila briga por uma vitória para 
chegar ao G-4 e o CRB pensa na vitória para se aproxi-
mar da pontuação da permanência. O time deverá jogar 
com três jogadores de marcação no meio-campo, um 
articulador de jogada e dois atacantes. Espera, assim, 
surpreender o adversário. O jogo é neste domingo.



Verde Alagoas 
assina acordo 
ambiental

A mente de Hermeto Pascoal não para. E, aos 87 anos, o senhor de 
longos cabelos e barba brancos, um dos nomes mais importantes 
da música brasileira, também não dá sinal de querer parar. Tanto 

que se apresenta hoje no The Town, em São Paulo, com espírito fiel à sua 
carreira: “100% intuitivo”. “Eu gosto de me surpreender com as coisas que 
eu estou criando mesmo”, diz, em entrevista ao g1, o multi-instrumentista 
que se apresenta no palco São Paulo Square. “A minha mente não para. Ela 
chega e vai rodando como nosso planeta. Por isso que eu chamo a música 
de música universal. Nada de decorar as coisas. Só criar na hora, como a 
própria natureza. Eu me surpreendo mesmo.”
Com uma carreira iniciada aos 14 anos, o alagoano já flertou com o jazz, 
o forró, o samba e o frevo –apesar de se referir a seu estilo como aquela 
“música universal” – e até por isso coleciona elogios, de nomes como Elis 
Regina e Miles Davis. [G1]

 Hermeto Pascoal é uma 
das atrações do The Town
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A concessionária Verde 
Alagoas assinou o Ter-
mo de Compromisso 
Ambiental (TCA) para 
garantir a regularidade 
ambiental nos serviços 
prestados de água e 
esgoto, dentro da Zona 
da Mata e Litoral Nor-
te, na quinta passada. 
O acordo reforça o 
compromisso da em-
presa no cumprimento 
da legislação ambiental 
e sustentabilidade. 
O termo possui uma 
vigência de 6 anos para 
garantia do bom uso 
dos recursos naturais, 
estabelecendo uma 
parceria com o Gover-
no do Estado, por meio 
da Secretaria do Meio 
Ambiente e Recursos 
Hídricos (Semarh) e a 
Companhia de Sane-
amento de Alagoas 
(Casal). 

TRT se prepara para Semana 
Nacional de Execução

A Justiça do Trabalho vai promover 
em todo o país, de 18 a 22 de setem-
bro, a Semana Nacional da Execução 
Trabalhista 2023. O evento tem como 
meta a solução de processos traba-
lhistas que estão na fase de execução. 
Promovido pelo Conselho Superior 
da Justiça do Trabalho (CSJT), em 
parceria com os Tribunais Regionais 
do Trabalho (TRTs), o evento atende 
milhares de pessoas e movimenta 
bilhões de reais em processos que 
aguardam uma solução definitiva. No 
Tribunal Regional do Trabalho da 19ª 
Região (TRT-19), a ação mobilizará o 
Centro Judiciário de Métodos Consen-
suais de Solução de Disputas (Cejusc), 
a Secretaria de Execução e Pesquisa 
Patrimonial (SEPP) e todas as Varas 
do Trabalho da capital e interior do 
Estado.  Os interessados em participar 
podem indicar, até 4 de setembro, pro-
cessos que estejam em fase de execu-
ção. A solicitação de inclusão em pauta 
poderá ser feita por requerimento às 
Varas do Trabalho, por mensagem 
enviada para o e-mail conciliar@trt19.
jus.br, pelos telefones 2121-8309 e 2121 
8148 ou pessoalmente.



Quando aprovada a 
emenda constitucional 
que revisou o número de 
vereadores, o município 
de Maceió tinha 21 vere-
adores, mas – diante do 
novo texto da Constituição 
– poderia ter 31. A aprova-
ção do número máximo 
depende de modificação 
na Lei Orgânica do Muni-
cípio (LOM). 

Assim que a Constitui-
ção foi modificada, os vere-
adores, à época, chegaram 
a propor o aumento para 31 
cadeiras na Casa de Mário 
Guimarães, mas diante da 
repercussão negativa, eles 

recuaram. Na legislatura 
passada, um outro projeto 
de lei que modificava a Lei 
Orgânica do Município 
foi aprovado. Nesse caso, 
Maceió passou a ter 25 
vereadores.

De acordo com o Censo 
de 2022, a capital alago-
ana também perdeu em 
número de habitantes. 
O município, que tinha 
pouco mais de 1 milhão 
de pessoas passou a contar 
– conforme os dados do 
Censo 2022 – com pouco 
menos de 1 milhão. Porém, 
Maceió permanece enqua-
drada na alínea “I” do 

artigo 29, inciso VI que foi 
modificado com a emenda 
constitucional de número 
58.

Essa alínea coloca que 
os municípios com “mais 
de 900.000 habitantes e de 
até 1.050.000 habitantes” 
podem chegar a ter até 31 
vereadores. Ou seja: caso 
haja interesse por parte 
dos atuais vereadores, 
pode ser inclusive votado 
um projeto para aumentar 
o número de membros do 
parlamento municipal. 

De acordo com o presi-
dente da Casa, o verea-
dor Galba Netto (MDB), 

não há qualquer tipo de 
matéria tramitando nesse 
sentido. Ele afirma que não 
tomou conhecimento de 
nenhuma discussão sobre 
o aumento do número de 
vereadores em Maceió. 

É válido ressaltar que, 
tanto no caso de Maceió, 
quando nos demais muni-
cípios, o aumento ou redu-
ção de vereadores não 
representa mais gastos 
ou incremento de receitas 
para o Legislativo, pois as 
Câmaras são obrigadas 
a se adequarem com o 
duodécimo que também 
é previsto em Constitui-

ção. No caso de Maceió, o 
valor a ser repassado para 
o Legislativo é de 4,5% do 
Orçamento do município, 
independente de serem 25 
ou 31 vereadores.

O  p e r c e n t u a l  d e 
repasse, que é o duodé-
cimo, também é deter-
minado pelo número de 
habitantes. Sendo o maior 
repasse de 7% do Orça-
mento, para as cidades 
com até 100 mil pessoas, 
uma vez que a arrecadação 
é menor; o menor repasse 
é de 3,5% no casso de 
municípios com mais de 8 
milhões de habitantes. 

O s dados oficiais 
do Censo 2022 do 
Instituto Brasileiro 

de Geografia e Estatísti-
cas (IBGE) mostrou que, 
em diversas cidades do 
país, houve uma redução 
no número de habitan-
tes e isso pode implicar 
em uma série de conse-
quências para os muni-
cípios, que envolve – por 
exemplo – até mesmo a 
discussão do Fundo de 
Participação dos Municí-
pios (FPM). 

Porém, uma outra 
questão também já vem 
sendo discutida nos basti-
dores da política alago-
ana quanto às cidades 

do Estado que tiveram 
o número de moradores 
reduzidos, conforme o 
Censo: a quantidade de 
vereadores nas casas legis-
lativas de Campo Alegre, 
Ibateguara e Anadia. 

O fato é que a emenda 
constitucional de número 
58 delimita, na Constitui-
ção Nacional, o número 
de vereadores nos muni-
cípios com base na quan-
tidade de habitantes. O 
texto da lei não específica 
o Censo como parâme-
tro, mas este deve ser o 
critério. Ao menos é o que 
afirma o especialista em 
Direito Eleitoral, o advo-
gado Adeílson Bezerra. 

Campo Alegre, Ibate-
guara e Anadia tiveram 
uma queda acentuada no 

número de habitantes. No 
caso de Campo Alegre, 
por exemplo, a cidade 
saiu de 51.121 habitantes 
para 32.106. Atualmente, 
são 15 vereadores. Porém, 
com a redução, a cidade 
teria que ter no máximo 
13 edis, caso o critério seja 
o Censo. 

E m  I b a t e g u a r a  – 
explica Bezerra – a popu-
lação caiu de 15.149 para 
13.731. Lá, são 11 vereado-
res. Com o novo número, 
teriam que ser nove. 

Em Anadia, a queda 
foi de pouco mais de 17 
mil pessoas para 13 mil 
habitantes. Com isso, a 

casa legislativa terá duas 
cadeiras a menos. 

O  m e n o r  n ú m e r o 
de vereadores em uma 
cidade é nove, conforme o 
texto constitucional. 

Em razão do Censo 
2022 ,  os  munic íp ios 
também devem perder 
recursos.  A perda de 
r e c e i t a  d e ve  a t i n g i r 
69 cidades alagoanas. 
Porém, na maioria delas 
– 66 cidades – a queda no 
número de habitantes não 
impacta nas casas legis-
lativas. A Constituição 
determina um número 
máximo e mínimo de 
vereadores com base nos 
habitantes. O máximo é 55 
edis, com cidades a partir 
de 3 milhões de pessoas 
residentes.

Redação

Bezerra destaca que a Constituição delimita quantidade de vereadores

AL: três cidades podem ter que 
reduzir número de vereadores
Caso se leve em consideração o Censo, cadeiras serão reduzidas por conta da quantidade de habitantes

Contexto

Em Maceió também houve uma redução de 
habitantes, mas não há perda de vereadores
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Associação de Moradores da 
Guaxuma, conquista, nesta  2ª 
feira, dia 3, nova audiência no 
Ministério Público Estadual, que 
questionará o município sobre a 
licença ambiental dada ao em-
preendimento Sunset Guaxuma, 
para construção à beira-mar 
de edifício com 12 andares e 76 
apartamentos. Não está sendo 
nada fácil manter a natureza 
preservada diante de tanta 
ganância

Fernandinho Luz 
e Waleska Tenório 
felicíssimos com 
o sucesso ‘anun-
ciado’ da 2ª ‘Wave 
Retrô’, que vai 
movimentar o 
Casablanca em 
Jaraguá na noite 
do próximo dia 16, 
com o DJ Junior 
Souza além da 
Rockasband, cujos 
convites já estão 
se esgotando. 
Imperdível

Com esta ótima foto 
de Carol Gusmão, do 
lançamento do Selo 
Cesmac 50 Anos, fiquei 
imaginando a conversa de 
meus queridos Douglas 
Apratto Tenório e Sel-
ma Teixeira Britto. Se a 
pauta foi a importância dos 
imprescindíveis acessórios 
que ambos exibem, con-
cordo plenamente. Avante, 
caríssimos

Circuito Vida
Movimentadíssima será a manhã deste domingo, 3 de 
setembro, em Cruz das Almas, onde acontece 2ª edição do 
Parque Shopping Run, reunindo 2.000 atletas inscritos. Com 
percursos de 5km e 10km, troféus, dinheiro e passe livre 
na academia Selfit como prêmios. A partir das 6 da manhã, 
movimento, alongamentos e música, até a largada, pontual-
mente, às 7h. Confirmadas a presença da assessoria técnica 
da Attiva Log e cronometragem da Contime Assessoria/
Mylpas Brasil. A orla de Jacarecica estará ainda + bonita. Vale 
prestigiar e, quem sabe, da próxima, participar?!!?!?? 
Ah! Importante ação social: “Caixa da campanha Sertão 
Vivo estará disponível para a coleta de alimentos não perecí-
veis que serão encaminhados para as famílias atendidas pelo 
projeto”. A vida agradece.

A 5ª no Brasil
Sucesso em Dubai, Las Vegas, Londres, Cingapura, São Paulo, Rio de Janeiro... Maceió terá a 
1ª Roda Gigante no Nordeste, 2º vários veículos da Imprensa já noticiou. Na última 2ª-feira, o 
edital para licitação foi publicado no Diário Oficial, pela Prefeitura de Maceió, que já decidiu: 
será erguida na praça Multieventos da Pajuçara, e terá 45 metros de altura.  
 
Se a fila para subir na “Instagramável” cadeira-gigante é ininterrupta desde que surgiu, 
imaginando a da roda. Vai ter gente alugando lugares na fila. Alguém duvida???

felipe1camelo@gmail.com     |        @felipecamelooo
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Carolina Gusmão
Entre 350 agentes de viagens 
de vários estados, presentes no 
Festival de Turismo de Alagoas 
neste final de semana, caravanas 
do Rio Grande do Norte, Bahia e 
Pernambuco desbravando nossas 
rotas e potencialidades. Governo 
de Alagoas, Masterop Operadora 
e Panrotas assinam o Festival, que 
gera trabalho, renda e desenvolvi-
mento, inclusive
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CARICATURA&HISTÓRIA Ênio Lins       |       Jornalista
eniolins57@gmail.com

Tempo voa, e mesmo mantendo o 
carinhoso apelido de infância que virou 

nome próprio, pessoal e intransferí-
vel, Neném Brêda impecável como 
matriarca de sua sofisticada família, 

seguindo como referência quando se 
‘fala’ em “damas da sociedade”

Com Dalton Costa 
e Joana, filha do 
casal, Maria Amé-
lia Vieira apre-
sentando obras 
de 14 artistas do 
acervo da Galeria/
Museu Coleção 
Karandash na 
SP Arte - Rotas 
Brasileiras. E o 
estande E08 vem 
atraindo amigos 
de muitos anos, 
como Vilma Eid, 
Marcos Lontra, 
Alexandre Disaro 
& Lufe Gomes e 
Zeca Camargo. 
Arte Popular 
de Alagoas no 
mundo

Reprodução
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Universalizar 
Água
Sem este precioso 

líquido, não há vida, 
nem sobrevivência, e 

assim, ótima notícia sobre 
34 cidades alagoanas que 

vem recebendo abastcimento, 
após investimento de R$ 43 
milhões da  concessionária 

Águas do Sertão, em 1 
ano de atividades nas 
regiões Baixo São Fran-
cisco, Agreste e Sertão de 

Alagoas.  
A meta “É universalizar a água 
em sua área de atendimento nos 
próximos 5 anos, e esgoto até 

2033”.  
 A vida agradece!!!

FC



Conto Curto
Vanessa Alencar
#UmContoCurto

A  cordou um dia sem sobressaltos. 
Abriu os olhos na ponta dos pés e 
viu que ele não estava lá. Mistura 

oca e ocre de alívio e vazio.
Para onde ele foi? Ele que preenchia tudo, 
invadia tudo, transbordava pelas esquinas 
do pensamento e nas madrugadas.
Era tanto e ocupava tanto.
Como era possível não ser mais?
Como o mundo continuava a girar?
Como ousava a noite alta ter fim se ele não 
mais existia?
Cessou a fome e a vontade de comer.
Cessou a chuva fina e a tempestade.
Ainda não havia sol, porque era preciso 

viver e vestir o luto.
Acordou sem ele, mas com os braços e o 
peito ainda dolorido de carregar sozinha o 
peso do sentimento natimorto.
Não era mais dor. Era somente a lembrança 
da dor, frágil tatuagem em henna.
Era água corrente, banho de alfazema, fim 
do desejo, fim do que consumiu até quei-
mar as pontas dos dedos das mãos e o fogo, 
só o fogo, fez largar a chama.
De inflamável às cinzas.
Fechou novamente os olhos e continuou 
vendo que não havia mais nada para ver 
ali.
Não foi imortal, posto que é chama.

Posto que é chama
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Reflexão
Caroline dos Anjos, MD, PhD

Oncologista clínica
Rede D’Or HMAR

O chão se abre. A luz acaba e tudo 
vira escuridão. A vida perde o foco, 
momentaneamente. 

Por que comigo? Milhões de questiona-
mentos. Poucas ou nenhuma resposta. 
Afinal, o câncer é uma doença multifatorial 
e democrática: pode acontecer em qualquer 
um. Ninguém está imune. Chega sorrateira-
mente e desvia o curso da existência. 
Daí vem a biópsia, a cirurgia, a quimio-
terapia, a radioterapia. Primeiro ciclo, 
segundo... Os meses passam a ser contados 
em semanas determinadas pela cadência 
de infusões. Exames de sangue, exames de 
imagem, avaliação de resposta. É um ir e vir 
exaustivo e, além disso, os dias se prolon-
gam com os efeitos adversos das drogas. 
O cabelo pode ficar pelo caminho. A vida 
ganha um novo ritmo. Mas, um dia o trata-
mento acaba ou reduz o ritmo inicial com 
pausas, menos drogas, menos doses.
Percebemos o quanto estamos diferentes do 
início da jornada. E nesse momento, pode 
haver beleza até no câncer: o aprendizado 
pode ser transformador. Uma oportunidade 
de enxergar a beleza nas pequenas coisas e 
recolocar a vida no trilho da busca do que de 

fato importa. Redimensionar e ressignificar 
a maravilha do respirar, abraçar, acordar 
de manhã com a luz do sol, estar entre 
quem amamos, valorizar cada dia de forma 
potente e grandiosa. 

O câncer pode trazer solo fértil depois de 
devastar o que havia sido plantado. Sim, 
a doença não deveria existir. Mas também 
sim, pode haver beleza mesmo em terreno 
instável e desafiador.

O despertar da vida
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Edilson Rodrigues/Agência Senado

Agência Senado

O  Senado apresentou 
na 5ª feira passada 
embargos de declara-

ção contra o julgamento do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF) que limitou a aplicação 
do piso salarial nacional da 
enfermagem (Lei 14.434, de 
2022). A petição é assinada 
pela Advocacia do Senado 
Federal (Advosf) e consiste 
em embargos com efeitos 
infringentes, ou seja, que 
pretendem corrigir contra-
dições na decisão do tribunal 
e, assim, alterar o seu resul-
tado.

“A minha iniciativa [de 
protocolar a petição] repre-
senta a posição da Mesa do 
Senado. Com os embargos, 
buscamos ter a implemen-
tação do piso nos moldes 
do que foi decidido pelo 
Congresso Nacional”, disse 
o presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco.

O STF havia suspen-
dido a aplicação da lei, logo 
depois da sua aprovação, 
por meio de liminar do 
ministro Roberto Barroso. 
No início de julho, o Plenário 
da corte revogou a liminar, 
mas estabeleceu restrições 
para o cumprimento da lei. 
O pedido da Advosf é pelo 

restabelecimento integral 
dos efeitos da lei, sem as 
condicionantes determina-
das pelo tribunal.

“A decisão do STF 
a p r e s e n t a  i n ú m e r a s 
contradições, omissões e 

obscuridades que, uma 
vez sanadas, levarão à sua 
modificação, determinando 
a aplicação plena e imediata 
da lei”, afirma a Advocacia 
do Senado na peça.

O documento dos 

embargos argumenta que 
a opção tomada pelo STF 
extrapola a competência 
do tribunal e efetivamente 
altera o texto da lei, indo 
contra a decisão legítima 
do Congresso. “A solução 
adotada pelo STF, de dividir 
as normas do diploma legal 
e determinar como e quando 
cada uma delas terá eficácia, 
caracteriza verdadeira ativi-
dade legislativa por parte do  
Judiciário, em substituição a 
todo o processo legislativo e 
a todos os debates realizados 
no âmbito do Congresso, os 
quais contaram com a ampla 
participação dos atores 
envolvidos”, diz o texto.

Petição é assinada pela Advocacia do Senado Federal e que corrigir contradições na decisão do STF

Senado recorre para retorno 
da lei do piso da enfermagem

Piso nacional aumenta vencimentos dos profissionais de enfermagem


	01_03_Capa
	02_03_Opinião
	03_03_Maceió
	04_03_Alagoas
	05_03_Brasil
	06_03_Geral
	07_03_Geral
	08_03_Pauta Livre
	09_03_Política
	10_03_Esportes
	11_03_Fatos na Mira
	12_03_Especial
	13_03_Social
	14_03_Social
	15_03_Escritos
	16_03_Últimas

